

LES VINGT COMMUNES VAUDOISES LES PLUS RICHES EN FORÊTS

La forêt a toujours joué dans l'économie de nos communes vaudoises un rôle majeur. Autrefois, face à des dépenses relativement minimales comparativement à celles d'aujourd'hui, leur revenu couvrait largement les débours, de sorte que nombre d'entre elles ne percevaient pas d'impôt, et même les « bourgeois » bénéficiaient de répartitions en « mottes de beurre » provenant du paiement en nature d'amodiateurs pour la location d'alpages communaux, ou encore de « stères de bois » des forêts communales. Quatre de ces communes continuent à ne pas percevoir d'impôt de leurs administrés ; ce sont : Arzier, Bassins, Montricher et Mont-la-Ville.

Des vingt communes les plus riches en étendues forestières, treize se trouvent dans le Jura, six dans les Alpes et une sur le Plateau. C'est la commune du Chenit qui possède de beaucoup les plus vastes surfaces sylvestres,

avec les forêts de Risoux, qui, de par la qualité de leur bois, sont de renommée internationale ; elles ne couvrent pas moins dans leur totalité 8925 poses vaudoises.

Et voici les superficies forestières de ces vingt communes qui sont d'autant plus recherchées que les citadins aiment à y venir passer quelques heures pour se reposer du bruit assourdissant des villes et y jouir d'un air tonique :

Le Chenit, 4016 ha 32 a ; 2. Arzier, 2294 ha 63 a ; 3. Ollon, 2046 ha 63 a ; 4. Bex, 1930 ha 88 a ; 5. Ormont-Dessous 1819 ha 24 a ; 6. Château-d'Œx, 1816 ha 06 a ; 7. Lausanne, 1608 ha 81 a ; 8. Vallorbe, 1293 ha 29a ; 9. Villeneuve, 1276 ha 44a ; 10. Saint-Cergue, 1248 ha 39 a ; 11. Bassins, 1241 ha 59 a ; 12. Sainte-Croix, 1162 ha 26 a ; 13. Ormont-Dessus, 1138 ha 18 a ; 14. Le Lieu, 1103 ha 93 a ; 15. Bière, 1087 ha 94 a ; 16. Baulmes, 863 ha 58 a ; 17. Montricher, 861 ha 50 a ; 18. Concise, 730 ha 49 a ; 19. Mont-la-Ville, 721 ha 70 a ; 20. L'Isle, 717 ha 59 a.